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（３）中学校校長部会 

会 長 山 本 博 一（中村西中） 
事務局 武 田 博 文（大 用 中） 

 

１．研究主題  

      自ら未来を拓き、ともに生きる豊かな社会を創る児童・生徒を育てる学校教育の推進 

 

２．研究の実績  

 月 日 曜 研修会の名称 場 所 内 容 

教 ４ ５ 月 第 1回市校長・教頭・主幹教諭会 
四万十市社会 

福祉センター 
市教委主催 

合① ４ ５ 月 
第 1回中学校長会総会研修会 

第 1回小中学校長会総会 

四万十市社会 

福祉センター 

令和 2年度報告 

令和 3年度事業確認、役員決定 

郡 ４ 12 月 
幡多小中学校長会総会・教育問

題研究協議会 

大方あか

つき館 

令和 2年度事業・決算報告 

令和 3年度事業確認、役員決定 

郡 ４ 22 木 西部地区校長会 
大方ふるさと 

総合センター 
県教委主催 

県 ５ ７ 金 
県小中学校長会・教育問題研究

協議会総会・研修会 
高知会館 

本部役員及び各地区の

代表による縮小開催 

教 ５ 13 木 第 2回市校長会 
四万十市社会 

福祉センター 
市教委主催 

教 ６ １ 火 第 3回市校長会 
四万十市社会 

福祉センター 
※中止 

中四 ６ 
24 

25 

木 

金 
中四国中学校長会高知大会 島根県 ※誌上開催 

教 ７ ６ 火 第 4回市校長会 市役所 市教委主催 

教 ７ 29 木 第 5回市校長会 市役所 市教委主催 

合② ７ 29 木 
第 2回小中合同研修会 

第 2回中学校長会 
中村小学校 

研修Ⅰ 働き方改革 

研修Ⅱ 

Chromebookの活用 

教 ８ 24 火 第 6回市校長会 
遠隔 

※Zoom 
市教委主催 

教 ９ １ 水 第１回市臨時校長会 
遠隔 

※Meet 
市教委主催 

教 10 ７ 木 第 7回市校長会 市役所 市教委主催 

市 10 17 日 四万川ウルトラマラソン 通過コース ※中止 

全 10 
21 

22 

木 

金 

全日本中学校長研究協議会 

（静岡大会） 
静岡県 ※中止 

郡 11 ２ 火 
幡多小中校長研究大会（土佐清水大会）並びに 

幡多地区教育問題研究協議会 
土佐清水市 幡多小中学校長会主催 

教 11 25 木 第 8回市校長会 
四万十市社会 

福祉センター 
市教委主催 

合③ 11 29 月 第 3回小中合同研修会 中村小学校 
実践研究協働校事業 

授業研究会Ⅱ（算数科） 
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教 １ ７ 金 第 9回市校長会 
四万十市社会 

福祉センター 
市教委主催 

教 ２ 18 金 第 10回市校長会 
四万十市社会 

福祉センター 
市教委主催 

合④ ２ 18 金 
第４回小中合同研修会 

第 3回中学校長会 

四万十市社会 

福祉センター 

今年度の研修の総括 

次年度の方向性等 

教 ３   第 11回校長会 市役所 異動発表等 

 

３．研修活動 

各研修会への参加（抜粋） 

    ①【地教委主催】 

    ◇５月 13日（木） 第２回 市校長会 

・新学習指導要領が目指す授業について  （西部教育事務所：宮﨑史和 チーフ） 

・発表：ふるさと教育の展開          （大用小学校：池上みどり 校長） 

・発表：教科間連携による授業改善と授業力向上の取り組み 

                     （後川中学校：田辺長美 校長） 

    ◇７月６日（火） 第４回 市校長会 

・講話：GIGAスクール構想について         （高知県教育委員会教育政策課） 

・タブレット活用の実践例等について                    （西部教育事務所） 

・“トンボ王国”トンボ自然公園・四万十川学遊館の取り組みについて 

 ～SDGｓ達成に寄与する教育プログラムの紹介～             （観光商工課） 

 

    ◇７月２９日（木） 第５回 市校長会 

     ・報告：標準学力調査の結果分析について                     （教育研究所） 

・講話：教員の人材育成 

（下田小学校：柴田満嗣 校長、中村西中学校：山本博一 校長） 
       

◇８月２４日(火) 第６回 市校長会 

     ・報告・説明：四万十市における不登校児童の状況について      （学校教育課） 

           ：いじめ不登校対策                 （高知県人権教育・児童生徒課） 

・発表：中村中学校の不登校問題への取り組み     （中村中学校：川田彩加 教諭） 

     ・発表：不登校問題に校長としてどう向き合い対応するか 

（東山小学校：岸本教恵 校長） 

     ・講話：不登校問題解決に向けて～SCの活用のありかたを踏まえて～ 

                       （高知県心の教育センター：島本真希子 SC） 

    ◇９月 1日（水）  第１回 臨時校長会 

     ・新型コロナウィルス感染予防対策について                       （学校教育課） 

 

◇１０月７日（木） 第７回 市校長会 

・報告：全国学力・学習状況調査の分析結果について            （教育研究所） 

・報告：全国学力・学習状況調査の教科別概要および課題について 

（西部教育事務所） 

     ・発表：授業改善を中心に据えた校内研修のあり方について 

                               （中村中学校：酒井 薫 教諭） 

    ◇１１月２５日（木） 第８回 市校長会 

     ・講話：社会教育との連携を踏まえたふるさと教育について 

（四万十市生涯学習課：川村慎也 社会教育振興係長） 

・講話：英語教育を中心とした小中連携について 

（具同小学校：志村留美 教諭） 
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    ◇１月７日（金） 第９回 市校長会 

     ・講話：これからの学校教育に求められるもの 

                        （高知県教育委員会：黒瀬 渡 教育次長） 

・講話：これからの管理職に期待するもの   
                          （学校事務支援室：篠田裕次 事務長） 

          ・説明：学校体育施設の開放基準について        （四万十市生涯学習課） 

 

    ◇２月１８日（金）第１０回 市校長会 

                             

②【小中合同研修】  

◇７月２９日(木) 第２回合同研修会  

     ・「働き方改革～校務支援システムの活用～」                

          （四万十市学校事務支援室 : 篠田 裕次 事務長、酒井 健太郎 主幹）                     

・「校長に知っておいていただきたい Chromebookの使い方」 

((株）幡多情報エントランスセンター : GIGAスクールサポーター、ICT 支援員） 

・不祥事防止に向けて 

・今後の活動計画について 

 

    ◇１１月２９日(月) 第３回小中合同研修会  

・令和 3年度「高知の授業の未来を創る推進プロジェクト実践研究協働校事業」 

中村小学校 授業研究Ⅱ（算数科） 

 

    ◇２月１８日（金） 第４回小中合同研修会  

・今年度の研修の総括と今後の課題及び方向性について 

 

４．今年度の成果・課題 

 ＜ 成 果 ＞ 

○市教委主催の校長会では、市内各校での実践とそれに対する校長としての関わりについ

ての報告の中で、自校の実践の改善につなげられる情報を得ることが出来た。 

特に「教員の人材育成」については、日々の学校経営の中で校長としてどのような姿勢

を示すか、また、これから管理職を目指す人材に対し「どのような場面でどのような関

わりが必要か」について考えるための、示唆を得ることができた。 

 

〇訪問校長会は公開授業研究会（中村小）を兼ねることで、講師から多  

くの学びを得る機会とすることができた。  

 

   ＜ 課 題 ＞ 

○合同研修(7/29)において、GIGA（ICT 活用）研修を実施したが、研修を受ける時点で

の基礎的な知識・スキルの不足や、当日の研修日程の中で確保できる時間の制約に

より、十分な理解につながるものにはならなかった。 

○校長同士が悩みや課題を出し合って、学校運営の中での課題や悩みを

共有する時間が少なかったのではないか。市教委主催の校長会終了後

に、必要に応じて小中の校長が合同もしくは校種に分かれて、情報交

換をする時間を設定できないか。  

 


